

METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz
 Coditora: Johana Robles
 Tel: 55 5709 1313
 Ext: 4524 y 4521



Participaron mil 300 militantes y simpatizantes de Morena.

Militantes de Morena piden replantear candidaturas

Selección de Evelyn Parra, Dolores Padierna y Eduardo Santillán va contra la 4T, acusan

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Alrededor de mil 300 militantes y simpatizantes de Morena —cifra de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), mientras que los organizadores afirmaron que eran mil 700— marcharon la tarde del sábado para manifestar su descontento por las decisiones tomadas al interior del partido, de lo que llamaron una “cúpula” que designó como candidatos a la alcaldía Venustiano Carranza a Evelyn Parra; a la Cuauhtémoc, a Dolores Padierna, y para Álvaro Obregón, a Eduardo Santillán.

El contingente salió de la Plaza Tlaxcoaque, en la alcaldía Cuauhtémoc, con dirección a la Comisión Nacional de Encuestas, con sede en la colonia Santa Anita, en la Iztacalco, en punto de la 10:00 horas.

En el lugar, el grupo de manifestantes exigió que se replantearan dichas candidaturas, puesto que van en contra de los ideales del movimiento y de la Cuarta Transformación.

Policías de la Subsecretaría de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) realizaron cortes a la circulación para evitar embotellamientos.

Consultado al respecto, Juan Carlos Pastrana, militante en Venustiano Carranza, comentó que entregaron misivas al presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Mario Delgado, y a la secretaria general, Citlalli Hernández, para pedirles que reconsideren las candidaturas a las alcaldías en Cuauhtémoc, Venustiano Carranza y Álvaro Obregón. ●

ALERTA MUNDIAL

REBECA JIMÉNEZ

Corresponsal
 —metropoli@eluniversal.com.mx

“Cada día sin la vacuna contra el Covid-19 nos jugamos la vida” y “quienes ya la recibimos, nos vamos a seguir cuidando, porque aquí no hay garantías”, reconocieron médicos y enfermeras que laboran en el Estado de México y que han visto morir a más de 220 de sus compañeros en hospitales que reciben a enfermos por este virus durante el año que lleva la pandemia.

En la entidad, el personal de primera línea que ha atendido a decenas de miles de pacientes asciende a 64 mil 345 médicos, enfermeras y camilleros, quienes ya fueron inmunizados con una dosis, y hasta el 26 de febrero faltaban 24 mil 380 trabajadores que recibirán la segunda aplicación de Pfizer-BioNTech durante el fin de semana, informó la Secretaría de Salud estatal.

Entre los vacunados figuran los 35 médicos internistas que estaban en el Hospital José María Rodríguez de Ecatepec, de la dependencia mexiquense, quienes el 4 de enero pasado sufrieron la muerte de su compañero Jorge Alejandro López Rivas, estudiante de medicina de la FES Iztacala, de la UNAM, quien murió por coronavirus.

“Ya recibimos ambas dosis de la vacuna”, afirmó Laura, quien al igual que Jorge Alejandro, realizaba sus prácticas en el hospital de Ecatepec, donde la UNAM y otras universidades retiraron a sus alumnos por el riesgo de nuevos contagios y decesos.

“Sabemos que la vacuna no es la solución, pero claro que ayuda”, destacó la joven, quien como muchos otros estudiantes ya quiere regresar a sus prácticas a los hospitales, pero depende de las autoridades de la UNAM, de otras universidades y de la Secretaría de Salud evaluar las condiciones para el retorno.

Algunos funcionarios de hospitales Covid del Estado de México aún no han recibido la inmunización, pero esperan ser vacunados la próxima semana, pues tras el caso del doctor José Rogel, director del Centro Adolfo López Mateos, quien se brinó la fila y llevó a sus familiares, autoridades mexiquenses habrían dejado al final a dirigentes de los centros hospitalarios, para evitar suspicacias.

“Yo me seguiré protegiendo igual”, porque esta es una enfermedad nueva y las vacunas también lo son, afirmó Eva, enfermera del hospital del ISSSTE de Tultitlán. Reconoció que ella y sus compañeros “teníamos mucho miedo de vacunarnos. No nos obligaron, si quieres te la pones y si no, no hay problema”.

El miedo era “porque la segunda dosis te da más reaccio-

“Vacuna ayuda, pero seguiremos cuidándonos”

En el Edomex avanza inmunización de 64 mil 345 trabajadores de la salud que están en la primera línea de batalla contra el Covid-19; aún faltaban 24 mil 380 de recibir la segunda dosis



IVÁN VARGAS/EL UNIVERSAL

nes que la primera, dolor de brazo súper feo, escalofríos, cefalea, ansiedad, pero afortunadamente sólo un día y después todo súper bien”, relató la joven.

Lizbeth, quien trabaja en el área Covid del Hospital General Regional 72 del IMSS en Tlalne-pantla, informó que ella y sus colegas ya recibieron la segunda dosis, y destacó que se seguirán cuidando igual, “pues aún no hay garantía de nada”.

220 TRABAJADORES de la salud han fallecido por coronavirus en las unidades médicas del Estado de México.

Cobertura

La prioridad en el Estado de México era inmunizar contra el coronavirus a personal médico que labora en 58 hospitales Covid: 23 mil 350 del IMSS; 22 mil 426 de la Secretaría de Salud; 3 mil 6 del ISSSTE; 606 de Sedena; 8 mil 114

EVA

Enfermera del hospital del ISSSTE de Tultitlán

“Yo me seguiré protegiendo igual (...) teníamos mucho miedo de vacunarnos. No nos obligaron, si quieres te la pones y si no, no hay problema”

del ISSEMyM; mil 750 de unidades privadas; mil 705 del IMIEM; mil 325 del Hospital Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca; 876 del hospital de Zumpango, y 388 de la Cruz Roja, de acuerdo con los datos de la Secretaría de Salud estatal.

La entidad busca vacunar a cerca de 100 mil trabajadores de la salud, especialmente a los 64 mil que se desempeñan en la primera línea de atención a enfermos en hospitales Covid-19 que operan en este estado, tanto de Sedena, ISSSTE, IMSS, ISSEMyM, ISEM y privados, dio a conocer Edwin Contreras Sánchez, jefe del departamento de Salud de la infancia y la adolescencia del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM). ●

Preven bajen muertes en la tercera edad

ADIP espera cambio en los decesos tras inoculación; van 172 mil 739 vacunados

ALERTA MUNDIAL

EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Con la vacunación contra Covid-19 de las personas de la tercera edad en la Ciudad de México, la tasa de mortalidad irá disminuyendo en las próximas semanas, anticipó el director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark García Dobarganes.

“Es totalmente previsible y eso se está viendo ya en otras partes del mundo para el grupo de personas vacunadas. Entonces, eso debería notarse en algunas semanas, por lo menos empezar a cambiar la tasa de mortalidad para el grupo de 60 y más”, detalló.

Explicó que conforme la gente va siendo inmunizada, disminuye el porcentaje de susceptibilidad y eso modifica la curva de mortalidad.

En la capital se han vacunado a más de 172 mil 739 adultos de 60 años y más.

En Milpa Alta fueron 14 mil 339; en Cuajimalpa, 29 mil 185; en Magdalena Contreras, 41 mil 785. En las tres alcaldías donde continúa la inoculación va así: en Xochimilco, a las 17:00 horas

de este sábado, alcanzaba 31 mil 679 personas; en Tláhuac, 21 mil 164, y en Iztacalco, 34 mil 587.

La secretaria de Salud local, Oliva López Arellano, informó que durante las jornadas no se han registrados reacciones graves, y en el caso de la vacuna rusa Sputnik V, sólo ha habido molestias locales, dolor y náuseas.

“Hemos tenido tres traslados, pero por crisis hipertensiva, no vinculadas al biológico. Vamos bien, son reacciones esperadas, de molestia, habitualmente de la aplicación de la vacuna”, dijo.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, comentó que del nuevo lote de 800 mil dosis de la vacuna de Sinovac, que llegó ayer al país, una vez que se defina el número que se dará a la

capital, se anunciarán las alcaldías en las que se distribuirán.

El director de Prestaciones Médicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Víctor Hugo Borja, explicó que antes de entregarse a las entidades, el biológico debe pasar por unas pruebas que realiza la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), por lo que podrían liberarlas el próximo fin de semana.

“Necesitamos esperar la liberación de Cofepris, hay una normatividad que establece que tienen que hacerse algunas pruebas antes de ser liberadas. Las tendremos seguramente el próximo fin de semana en la Ciudad. Se reparten equitativamente entre los estados y aún no nos notifican cuánto”, dijo. ●

800 mil

DOSIS de la vacuna de Sinovac llegaron ayer al país.

A UN AÑO, ASÍ CAMBIÓ LA VIDA DE CAPITALINOS

Con la llegada del Covid-19, las rutinas y actividades diarias de las personas sufrieron modificaciones por las medidas de distanciamiento.



Restaurantes y comercios utilizan la vía pública para dar servicio y poder operar.



En el Metro, el uso de cubrebocas es obligatorio aunque la sana distancia es imposible.



Tras meses de confinamiento, las personas han comenzado a retomar el ejercicio al aire libre.